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Praktiſche Politik
oder Demonſtration

Nach den Oſterferien wird ſich das preußiſche Abgeordneten
haus alsbald mit der Frage der Reform des preußi
ſchen Wahlrechts zu beſchäftigen haben Gelegenheit
dazu wird der Antrag der Freikonſervativen und der be
kannte von den liberalen Parteien dazu eingebrachte Ab
änderungsantrag geben Die Regierung legt Wert darauf
die genaue Meinung des Hauſes über die Frage kennen zulernen bevor ſie ſelbſt mit einer noch für die laufende

Seſſion in Ausſicht genommenen Vorlage an den Landtag

herantrit JDer von den Nationalliberalen und den Freiſinnigen ge
meinſam geſtellte Antrag gibt den Weg an der einzuſchlagen
iſt wenn man zweckmäßige Verbeſſerungen des gel
tenden Wahlrechts durch ſetzen will ohne das Dreiklaſſen
wahlſyſtem ſelbſt zu beſeitigen Es iſt verkehrt wenn die
Feinde des liberalen Antrags auf der äußerſten Linken
meinen der Antrag wäre ja S n wie die
Abſchaffung des en nae l mn
ſich dafür erklärte ſo iſt es nicht ausgeſchloſſen daß auch
von der Rechten ein Teil der a herübergezogen wird
Bei der Zuſammenſetzung des Abgeordnetenhauſes würde
ein Antrag der das Dreiklaſſenwahlſyſtem ganz aufheben
und etwa wie das von freiſinniger Seite ſtets gefordert
worden iſt das allgemeine gleiche und geheime Wahlrecht
einführen will jedenfalls hundertmal weniger Ausſicht auf
Annahme haben er würde im Gegenteil der Mehrheit des
Landtags ein willkommener Anlaß ſein gerade jetzt auch
gegen das Reichstagswahlrecht ſelbſt zu wettern
und auf ſeine Abſchaffung zu dringen Er würde die Mehr
heit nur noch weiter nach rechts drängen und ohne einen
Teil der Mehrheit iſt eben keine Wahlreform zu machen
Die Angriffe die von ſozialdemokratiſchen und geſinnungs
verwandten Blättern gegen die beiden freiſinnigen Fraktionen
des Abgeordnetenhauſes erhoben werden weil ſie ſich zu
einem gemeinſamen Vorgehen mit den Nationalliberalen
entſchloſſen haben ſind ten dentiöſe Klopffechtereien
die ernſthafter Widerlegung kaum wert ſind Die Frei
ſinnigen des Abgeordnetenhauſes denken nicht daran ihren
prinzipiellen Standpunkt gegenüber dem Dreiklaſſenwahlrecht
aufzugeben das wird ſicherlich auch bei der n
Anträge mit aller Deutlichkeit ausgeſprochen werden Aber
gegenwärtig handelt es ſich nicht darum zu Zwecken der
Demonſtration ausſichtsloſe Anträge einzu
bringen ſondern es handelt ſich darum zu verhindern daß
die von der Regierung und auch von einem Teil der Rechten
in Ausſicht genommene Abänderung des Wahlgefetzes ſich
wieder einmal auf die allerdürftigſte Flickarbeit beſchränkt

Dem Antrag der liberalen Parteien wird von den Sozial
demokraten undihren Gönnern beſonders zum Vorwurfgemacht
daß er die jetzt beſtehende Drittelung der Urwahlbezirke
zu Gunſten der Drittelung der ganzen Gemeinde
beſeitigen will Aber gerade die Drittelung der kleinen
Urwahlbezirke führt zu jener geradezu widerſinnigen
Verteilung des Wahlrechts in den einzelnen Wahl
kreiſen Die Beſtimmung wonach in jedem Urwahlbezirk
für ſich zu dritteln iſt ſtatt die Drittelung für die ganze
Gemeinde vorzunehmen iſt auf Betreiben des Zentrums
im Jahre 1893 eingeführt worden Dam als wurde die
Beſtimmung getroffen daß für die Drittelung nicht wie bis
dahin die Staatsſteuern ſondern die geſamten Staats und
Gemeindeſteuern maßgebend ſein ſollten Da nun ſpäter
mit der Neuregelun 8 der Einkommenſteuer und der
Gewerbeſteuern und der Einführung der Ergänzungs oder
Vermögensſteuern die Steuerlaſt der wohlhabenden
Klaſſen erheblich c et wurde ſo mußte infolgedeſſen
ſeinerzeit der Einfluß der wohlhabenderen Klaſſen
auf das Ergebnis der Abgeordnetenwahlen unter dem Drei
klaſſenwahlſhſtem erheblich verſtärkt werden Zur Aus
gleichung wurde ein Antrag der Zentrumspartei an
genommen durch den die Drittelung der Urwahlbezirke ein
rer wurde Dieſe Neuerung aber hat nicht eine Ver

rung des Wahlrechts ſondern eine außerordentliche
Verſchlechterung gebracht Sie hat praktiſche Be
deutung nur für größere Gemeinden die mehrere Urwahl
bezirke umfaſſen Für das platte Land kommt ſie nur in
geringem Umfange zur Anwendung da hier umgekehrt
ſchon vielfach mehrere Gemeinden und Gutsbezirke zu
ſammengelegt werden müſſen um einen einzigen
Urwahlbezirk zu bilden Veſto ſchärfer tritt aber der
Widerſinn der Beſtimmung in größeren Städten hervor
Man kann heute praktiſch 100,000 M Steuern zahlen und
doch hundertmal weniger Wahlrecht ausüben als ein
Wähler der nur 100 M Steuern entrichtet in derſelben
Stadt in demſelben Wahlkreis Es gibt in Berlin einen
Bezirk wo man mindeſtens 216,274 M Steuern zahlen
muß um pr erſten Abteilung S wählen und einen wo
ſchon 18 M zu dem Peien ahlrecht genügen Jn dem
einen Bezirk ſchließt die zweite Abteilung mit 28,207 M
Steuerbetrag ab in dem anderen mit 12 M Zwiſchen
dieſen äußerſten Grenzen finden ſich die mannigfältigſten
Vaxiationen Es kömmt als entſcheidend in
welcher Klaſſe man wählt ſchließlich gar nicht
in Betracht wie viel man zahlt ſondern wo
man wohnt Wechſelt man rechtzeitig ſeine Wohnung
ſo kommt man mit einem ganz geringen Steuerbetrag in
die erſte Abteilung und zieht in den Bezirk wo man
bisher in der erſten Abteilung wählte ein Gr oßſteuer
zahler ſo wird man in die zweite oder auch dritie Ab
teilung verfetzt und erhält damit ein ſo viel geringeres

enn die Regierung

nicht um einen ſo entſcheidenden militäriſch

Wahlrecht Der Reichskanzler hat 100,000 M Amts
einkommen er wählt aber ebenſo in der dritten Abteilung
in der ſeine Kutſcher wählen weil er in einer ſehr reichen
Gegend wohnt Jn einem anderen Bezirk desſelben Wahl
kreiſes wählt dagegen ein Bierfahrer ſchon in der
erſten Abteilung So hat die Drittelung der Urwahl
bezirke das ohnehin verkehrte Wahlrecht vollends zu einer
Karikatur gemacht Jſt es alſo nicht durchaus ver
nünftig zuerſt dieſen Nonſens einmal zu beſeitigen ſofern
nun einmal das Dreiklaſſenwahlrecht noch weiterbeſtehen
muß weil es bei den heutigen Parlamentsverhältniſſen
nicht abzuſchaffen iſt auch wenn die Sozialdemokratie glaubt
daß die Beſeitigung der Drittelung nicht gerade zu ihrem
Vorteil ausſchlagen werde Eine gerechtere Ordnungder Dinge anſtreben die erreichbar iſt iſt beſſer als mit

Theorien Demonſtrationen zu treiben die doch nur zur
Stärkung der herrſchenden erade entgegengeſetzten
politiſchen Richtung führen muß Denn eine politiſche
Partei die nur demonſtriert aber nicht praktiſch arbeitet
wird niemals maßgebend für die Leitung eines geordneten

Staates ſein können fri
Der Krieg in Oſtaſien

Die Zukunft der gelben Raſſe
Der Londoner Korreſpondent des Mancheſter Guardian hat

wie er berichtet Einblick in einen Privatbrief erhalten den ein
Europäer der eine hervorragende Stellung im fernen Oſten
einnimmt vor kurzem an einen hier lebenden Freund ſchrieb
und in dem er ſich über die Ausſichten des Krieges
ausſpricht Der Verfaſſer des Briefes iſt der Anſicht daß der
Erfolg ſchließlich doch auf der Seite der Japaner bleiben müſſe
und zwar kommt er zu dieſer Ueberzeugung nicht infolge der
erſten Erfolge der Japaner bei Port Arthur ſondern weil er
aus der klugen Vorbereitung des Krieges und der Ueberlegung
die die japaniſchen Staatsmänner zeigten ſchließt daß ſie dieſen
Krieg nicht begonnen hätten wenn ſie nicht des Erfolges abſolut
ſicher geweſen wären Sie hätten ihre Entſchlüſſe erſt gefaßt
nachdem ſie ſich volle zehn Jahre alle Einzelheiten ſehr wohl
überlegt hätten Der Briefſchreiber gibt zu daß es ſich vielleicht

en Sieg handeln
werde wie im Jahre 1870 aber ſicherlich werde derſelbe eine
unbedingte Vorherrſchaft der Japaner im fernen Oſten bedeuten
Das werde nach Auffaſſung des Briefſchreibers ein voklkonmenes
Wiederaufleben ganz Oſtaſiens unter der Führung Japans zur
Folge haben Von Korea werde die Arbeit der Japaner auf
China übertragen werden und Japan werde auch dieſem Reich
die Kraft und Mittel geben ſich ſeine eigene Unabhängigkeit ab
ſolut zu ſichern Die An der Gelben Gefahr in dem
Sinne daß wiederum einmal Mongolenſcharen Europa über
laufen würden ſei natürlich durchaus unſinnig aber ein ſtarkes
und unabhängiges China liege durchaus nicht außerhalb des
Bereiches der politiſchen Möglichkeit und es ſei ſehr wahrſchein
lich daß ein ſolches das Ergebnis des gegenwärtigen Jahres
ſein werde Nach dieſem Kriege werde in Oſtaſien vermutlich
eine lange Zeit des Friedens kommen während welcher China
auf dem Wege ſortſchreiten werde den Japan bisher mit einem
ſo großen Erfolge gegangen ſei Man werde dann nichts mehr
von Jntereſſenſphären und Teilungen hören und China werde
aufhören eine Leiche für europäiſche Aasgeier zu ſein Der
Schreiber des Vriefes iſt nicht ſicher ob der Einfluß Japaus ſich
nicht in demſelben Maße in Siam und vielleicht auch in Perſien
fühlbar machen werde Die Religion des Konfucius heißt es
weiter die ſeit Jahren jeden Fortſchritt in China unmöglich ge
macht habe verliere dort von Jahr zu Jahr mehr Anhänger
Die europäiſche Ziviliſation breche ſich immer mehr und mehr
Bahn und zeige den Gebildeteren unter den Chineſen daß es
mit der alten Lehre nichts mehr ſei Allerdings trete keine an
dere Religion an die Stelle aber nichtsdeſtoweniger zeigten ſich
die Jüngeren unter den Chineſen für den Fortſchritt wie er in
Japan beſtehe durchaus empfänglich So ſei alles für eine der
artige Entwicklung durchaus geeignet

Die Haltung Amerikas
Der Umſchwung in der Haltung der amerikaniſchen

Regierung gegenüber Rußland iſt nach der Köln
Zeitung durch den Geſchäftsleiter der Aſſociated Preß erfolgt
der mit dem Zaren eine Unterhaltung hatte dieſen alsbald nach

Ausbruch des Krieges zur Freigabe des Telegrammdienſtes der
Zeitungen beſtimmte und bei dieſer Gelegenheit wahrnahm wie
ſehr die unfreundliche Haltung Amerikas Rußland verſtimme
Hierauf erließ Rockevelt ſeinen Kabinettsbefehl an alle Beamte
die Empfindlichkeiten beider kriegführenden Teile zu ſchonen
dabei fürchtet Amerika bei entſcheidenden japaniſchen Siegen für
ſeine Herrſchaft auf den Philippinen Gegenüber der ruſſiſchen
Beſorgnis bezüglich der Haltung der chineſiſchen Grenztruppen
ſoll Staatsſekretär Hay ſich bereit erklärt haben dieſe durch den
amerikaniſchen Attaché beobachten zu laſſen

Deutſches Reich
Hof und Perfonalnachrichten

Die Kaiſerin trifft am 12 April zu einem 14tägigen
Beſuch bei ihrer Schweſter der Gemahlin des Herzogs
Friedrich Ferdinand zu Schleswig Holſtein in Glücksburg ein

Die Nordd Allg Ztg teilt zum Unſall des Prinzen
Leopold folgendes mit Der Prinz ſtieß auf einer

usfahrt im Automobil mit einem Fuhrwerk zuſammen Durch den
heftigen Anprall wurde der Prinz auf den Lenker des Anto
mobils geſchleudert und die Außenwand des Sißzes von der
Deichſel des Fuhrwerks durchbohrt Der Adjutant Major
von Rathenow blieb unverletzt Der Prinz befindet ſich in
ſeinem Palais in Behandlung des Profeſſors von Berg
mann An den Kaiſer iſt eine Depeſche abgegangen die ihn
von dem Unfall unterrichtet deſſen Folgen hoffentlich bald über
wunden ſein werden

Am Mittwoch verſtarb im Alter von 57 Jahren der erſte
Vorſteher des ſtenographſchen Buregus des Abgeordneken
hanfes Prof Or Guſtav Steinheinck

Der Geſetzentwurf betreffend das Spiel
in nicht preußiſchen Lotterien

Der dem Abgeordnetenhaus zugegangene Entwurf eines Ge
ſetzes über das Spiel in nichtpreußiſchen Lotterten das an Stelle
des Geſetzes vom 29 Juli 1885 treten würde enthält ſo drako
niſche Beſtimmungen daß ſeine Durchführung ohne Uebergang
zu dem vom Finanzminiſter bei dem im vorigen Jahre prinzipiell
autgeheißenen Plane der deutſchen Lotteriegemeinſchaft
für die Dauer kaum denkbar iſt

Das Spielen in fremden Lotterien an ſich wird im Jntereſſe
der preußiſchen Lotterie nach wie vor mit Geldſtrafe bis zu
600 M bedroht Während dagegen der Verkauf fremder Loſe
und deſſen Vermittlung bisher durchweg mit 1500 M Geld
ſtrafe in maximo bedroht wurden wird von dem Entwurf ein
mal ſchon das Anbieten und das Bereithalten fremder Loſe
zur Veräußerung mit Strafe bedroht Als Anbieten zum Ver
kauf gilt auch ſchon das Verſenden von fremden Lotterie
plänen ferner das Aufgeben enlſprechender Jnſerate
Der nicht gewerbsm 48 Verſtoß a gen das Geſetz in
dieſen Punkten daneben die Hilfe dazu werden nach wie vor
mit Geldſtrafe bis zu 1000 M belegt wird der Vertrieb
fremder Loſe oder die Beihilfe dazu dagegen gewerbs
mäßig betrieben ſo tritt Geldſtrafe von 100 bis 1500 M
ein mit der neuen Beſtimmung daß jede einzelne Ver
kaufshandlung als ſelbſtändiges Vergehen gelten ſoll
Wenn alſo ein fremder Kollekteur 100 Loſe in einem Kuvert
nach Preußen ſchickt ſo kann er nicht wie bisher nur wegen
des Vertriebes eines Loſes beſtraft werden bezüglich der
übrigen 99 blieb er nach dem Rechtsgrundſatz ne bis in idem
ſtraffrei er wird vielmehr wenn der Entwurf Geſetz wird
wegen Vergehens in hundert Fällen beſtraft Sehr ſchwer
ſind weiterhin die Strafen für den Rückfall Der erſte
Rückfall in den nicht gewerbsmäßigen Vertrieb fremder
Lotterteloſe zieht eine Strafe von 100 bis 1500 M nach ſich
liegt Rückfall in dem gewerbsmäßigen Vertrieb vor ſo be
rechnet ſich die Strafe auf 200 bis 2000 M Weitere Rück
fälle werden mit 300 bis 3000 M beſtraft von der Behand
lung des Delikts als Rückfallvergehen wird nur dann ab

t wenn ſeit der letzten Beſtrafung mindeſtens drei
ah re vergangen ſind Die Berſendung von Ziehungsliſten

wird mit 50 gewerbsmäßige Verſendung mit 160 bis
u M bedacht Das Geſetz ſoll am 1 Juli 1904 in Kraft
reten

Dieſe gegenſeltige Bekämpfung der deutſchen Lotterlen bis aufs
Meſſer iſt ein ſchwerer Uebelſtand unter dem vor allem die
Lotteriekollekteure ſchwer leiden Ein Jrrtum in der Stagts
zugehörigkeit eines Grenzortes führt für ſie ſchwere Strafen
herbei Die Mißſtände ſind freilich erſt dann zu beſeitigen
wenn ein Weg gefunden iſt zur deutſchen Lotterkegemeinſchaft
Und den verbarrikadieren heute noch außerordentliche techniſche
und finanzpolitſſche Schwierigkeiten Vor allem wird ſich der
führende Bundesſtaat Preußen gegen eine Abſchwächung der
Lotteriegrenzen ſperren da die preußiſche Lotterie viel geriugere
Chancen hat als ſehr viele außerpreußiſche Hier könnte eben
nur eine Reichslotterie Abhilfe ſchaffen Die Stimmung zu
Gunſten einer ſolchen iſt aber vorläufig im Reichstage noch
äußerſt gering

Ein Engländer über die dentſche Armee
Angeſichts der in der letzten Zeit gegen die deutſchen Heeres

einrichtungen gerichteten zum Teil allerdings nicht unberechtigten
vielfachen Angriffe iſt es nicht unintereſſant einmal eine gegen
teilige Stimme zu vernehmen Der engliſche General Turner
der im letzten Jahrzehnt ſiebenmal deu Herbſtübungen deutſcher
Truppen beiwohnte und jetzt ſeine Beobachtungen in einem
längeren Aufſatz niedergelegt hat ſpricht ſich über die Leiſtungen
und Vorzüge der deutſchen Armee nach dem Bl folgen
dermaßen aus

Auf Grund der Erfahrungen im Burenkriege haben in
Deutſchland keine nennenswerten Aenderungen in der
Taktik ſtattgefunden es wird nur bei der Ausbildung der
Jnfanterie ein erhöhter Wert auf Ausnutzung der Deckun
gelegt Die Schützen linken wurden niemals weiter au

edehnt als ein bis zwei Schritt Zwiſchenraum von Mann zu
Nann Jch fragte viele ger wie angeſichts der Erfah

rungen des ſüdafrikaniſchen Krieges ein Angriff mit derartig
dichten Schützenlinien modernen Waffen gegenüber möglich ſein
könne und erhielt ſtets die Antwort daß die Erfahrungen
jenes Krieges niemals auf europäiſche Kriegsſchauplätze über
tragen werden könnten da es ſich bei letzteren um den Angriff
von vielen Hunderttauſenden handele Stellungen die von
einem entſchloſſenen und unerſchütterten Gegner gehalten wür
den müßten durch Feſthalten in der Front und durch einen
überlegenen Hauptangriff gegen die Flanke ſelbſt mit den
größten Opfern genommen werden Gegen einen ſolchen
Gegner ſei es unmöglich ſich zu ſehr auszudehnen da als
dann für den Stoß keine genügende Wucht vorhanden ſei Jch
erwiderte daß dann aber die Verluſte ganz außerordentlich
groß ſein würden erhielt indes zur Antwort daß man große
Verluſte mit in den Kauf nehmen müſſe ebenſo wie bei
Gravelotte daß man aber zu hoffen berechtigt ſei daß bei
den jetzt gebräuchlichen Kampfesformen die Verluſte nicht ſo
groß ſein würden wie an jenem deukwürdigen Tage an dem
von 213,000 Mann 20,000 fielen Eine ſehr weite räumliche
Ausdehnung großer Truppenmaſſen ſei aber auch ſchon im
re anf die Schwierigkeit der Befehlsführung unagans
ührbar

Ueber das Menſchenmaterial der deutſchen Armee wird folgendes
Urteil gefällt

Die Marſchleiſtung der Jnfanterie iſt aus
ge zeichnet Von den zehn Tagen welche ich bei der
39 Diviſion verbrachte waren ſieben Manöverkage Jch ſah
während des ganzen Manövers nur zwei Mann liegen bleiben
Die körperliche Beſchaffenheit und das Ausſehen
ver Leute iſt außerordentlich v und es macht mir den Ein
d m beides in den letzten Jahren noch beſſer ge
worden ſeMein allgemeiner Eindruck von der deutſchen Armee iſt
d ſie ſtetig fortſchreitet Jhre Verwaltung iſt ſo
fehlerlos wie

kann folge ſeiner geographiſchen Lage iſt ſtetß
ne derartige Einrichtung überhaupt nur v



T F

Möglichkeit vorhanden daß Deutſchland von verſchiedenen
Nachbargroßmächten gleichzeitig angegriffen werden kann
Niemand aber der die deutſche Armee ſo eingehend kennen

elernt hat wie ich und der dabei auch ſo vielfache Gelegeneit tie andere fremde Armeen zu ſtudieren und mit der
deutſchen zu vergleichen kann auch nur den geringſten Zweifelbegen daß für die Verteidigung ihres Vaterlandes oder für
die Ausübung eines ausſchlaggebenden Einfluſſes in einem
roßen europit en Kriege die deutſche Armee eine ſo voll
ommene Kriegstüchtigkeit beſitzt a perfect machine for war

wie ſie nur durch inkenſives lebenslanges Studium und dur
Fähigkeit auf Seiten der Führer ſowie durch ſtrenge und un
anſhörliche Arbeit und Pflichterfüllung auf eiten der
Offiziere und Unteroffiziere hervorgebracht werden kann

Politiſches
Der Kölniſchen Zeitung wird aus Berlin telegraphiert

Jn einem Teile der Preſſe wird noch immer behauptet daß in
der Sitzung des Bundesrats in welcher die Aufhebung des
Paragraphen 2 des Jeſuitengeſetzes beſchloſſen wurde
auch über Paragraph 1 dieſes Geſetzes abgeſtimmt worden ſei
und daß ſich dabei eine beträchtliche Minderheit angeblich
Preußen und Bayern für die Abſchaffung auch dieſes Para
graphen ausgeſprochen habe Schon aus den deutlichen Er
klärungen des Reichskanzlers geht hervor daß dieſe Angabe un
möglich richtig ſein kann und daß im Bundesrat die Aufhebung
des Paragraphen 1 weder vorgeſchlagen noch abgelehnt worden
iſt das Gerücht ſcheint dadurch entſtanden zu ſein daß bei der
fraglichen Beratung des Bundesrats über alle diejenigen auf das
Jeſnitengeſetz bezüglichen Geſetzesvorlagen verhandelt wurde die
nach Annahme durch den Reichstag nunerledigt geblieben waren
Es ſind dies Geſetzentwürfe aus den Jahren 1895 1897 und
1899 von denen der eine die Aufhebung des ganzen Jeſuiten
geſetzes die anderen die Aufhebung des Paragraphen 2 des Ge
ſetzes zum Gegenſtande hatten Der letzte Geſetzentwurf hat
durch die Annahme ſeine Erledigung gefunden Der andere
Entwurſ aber über den da er einmal zur Beratung geſtellt
worden war ſchon aus formellen Gründen abgeſtimmt werden
mußte iſt abgelehnt worden und zwar wie wir hören mit
ſämtlichen Stimmen Eine beſondere Abſtimmung über den
Paragraphen 1 hat überhaupt nicht ſtattgefunden auch lag für
eine ſolche kein Anlaß vor da der Bundesrat weſentlich zu dem
vorliegenden Entwurf Stellung zu nehmen hatte Daß der
Bundesrat den Entwurf auf Aufhebung des ganzen Geſetzes ein
ſtimmig abgelehnt hat dürfte auch diejenigen beruhigen die
bisher beſorgten daß dem Paragraph 2 auch Paragraph 1 bald
nachfolgen werde

Volkswirtſchaftliches

Ueber die durch den Streit der Aerzte und
Krankenkaſſen in Leipzig geſchaffene Lage wird berichtet
Die Arbeitslaſt welche die neuen Diſtriktsärzte zu bewältigen
haben iſt enorm Namentlich fehlt es an Spezialärzten Wie
Miniſterpräſident v Mettzzſch geſtern in der ſächſiſchen
Kammer mitteilte ſind nur 62 auswärtige Aerzte in Funktion
getreten alſo 18 weniger als die ſozialdemokratiſche Leipziger
Volkszeitung behauptete Die Regierung rechne fuhr der
Miniſter ſort jetzt ſchon mit der Tatſache daß dieſe Zahl un
zureichend ſei und infolge der Beſchwerden von Kaſſen
mitgliedern ſei der Vorſtand zur Auslaſſung an die Regierung
aufgefordert worden Sei die Aerztezahl als unzureichend kon
ſtatiert dann müſſe die Krelshauptmannſchaft einſchreiten Die
Konſequenz des Aerztemangels werde ſein daß die Kaſſe ihr
Statut ändern und die Verpflegung von Familienangehörigen
aufgeben müſſe Es würden dann von Mitte April ab
über 200,000 Familienangehörige einer richtigen
ärztlichen Verſorgung entb ehren Der Miniſter
wies nochmals den Vorwurf zurück daß die Regierung für die
Kaſſe oder gar für die Sozialdemokratie Partei ergriffen habe
bezeichnete den von den Aerzten eingeſchlagenen Weg der zu
einer Schädigung der Kaſſenmitglieder führe nicht als gangbar
für die Regierung und erinnerte daran daß die verbündeten
Regierungen ſeinerzeit abgelehnt hätten die Angelegenheit im
Wege der Reichsgeſetzgebung zu erledigen

Zur Frage der Arbeitgeber Organzſation meldet
dle Reichshauptſtädt Korr aus beſonderer Quelle folgendes
Der Einberufer der neutralen Jnduſtriellen Verſammlung vom
17 Januar d J die ſich zuerſt mit der Frage der Arbeitgeber
organiſation beſchäftigte Geh Komm Rat Vogel aus Chemnitz
Vorſitzender des Verbandes von Arbeitgebern der ſächſiſchen
Texlil Jnduſtrie will entgegen der Erklärung des Vorſitzenden
des Central Verbandes deutſcher Jnduſtriellen daß dieſer an
einer zweiten freien Jnduſtriellen Verſammlung ſich nicht be
teiligen werde dennoch für Montag den 11 April vor
mittags 10 Uhr nach dem Hotel Kontinental eine Verſammlung
einberufen Geheimrat Vogel hält eine Ausſprache vor den
Verhandlungen des Central Verbandes vom 11 und 12 d
durch die bekanntlich aus dem allgemeinen Arbeitgeber Verband
in Dezernat des Central Verbandes gemacht werden

ſoll für zweckmäßig und begründet die Einberufung damit daß
es als eine Pflicht und ein Bedürfnis erſcheine unter den Mit
Sir der Kommiſſion und Vertretern ihr gleichgeſinnter

Juduſtrien eine Ausſprache über das weitere Vorgehen herbei
nſühren Freilich iſt kaum Ausſicht vorhanden daß der
entral Verband deutſcher Jnduſtriellen von ſeinen eigenſüchtigen

und den Frieden gefährdenden Vorrechtsforderungen ablaſſen
wird weil ſein 74jähriger Generalſekretär H A Bueck dies
nicht geſtatten dürfte

Heer und Flotte
S M S Fürſt Bismarxck iſt mit dem Chef des Kreuzer

geſchwaders an Vord am 6 April in Tſingtau eingetroffen und
geht am 9 April von dort nach Taku in See Hertha iſt am
6 April in Tſingtan eingetroffen Buſſard iſt am 6 April von
Tſingtan nach Tſchemulpho in See gegangen Loreley iſt am
7 April von Alexandria nach Port Said in See gegangen

Verwaltung und Rechtspflege
Der neue Polizeipräſident von Dresden Köttig

hat wie uns berichtet wird bei ſeiner Einführung ſeiner
Beamtenſchaft ſehr erfreuliche Jnſtruktionen gegeben die überall
Nachachtung verdienen Er bitte dringend darum daß die
Beamten ſich allenthalben dem Publikum gegenüber in der zuvor
kommendſten und höflichſten Weiſe verhalten Ueberhauvpt bitte
er ſtets an dem Grundſatz feſtzuhalten daß die Polizei
des Publikums wegen da iſt und daß das Publikum ein
Recht hat den Rat die Hilfe und die Unterſtützung
der Polizei innerhalb ihrer Zuſtändigkeit überall und ſchnell und
bereitwillig zu finden

Ueber die Herabſetzung der Totaliſatorſteuer undie Errichtung ſtaatlich konzeſſionierter d gar
dem A dem Bundesrate noch ein Geſetzentwurf als An
trag Preußens zugehen Wie es heißt ſoll der private
Wettbet rieb verboten und ſollen ähnlich dem Lotterieſpiele
amtlich konzeſſionierke Wettbureaus errichtet werden

ten
Dey Delegfertentag der nationalliberalen

Dartei der Provinz Saqhſen findet wie ſ Z ſchon mit
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Reglierungsrats Caspar den

getelkt am Sonniag den 10 d nachmillags 2 Uhr in
Magdeburg im Geſellſchaflshauſe zur Freundſchaft unter Vorſitz
des Landtagsabgeordneten Landgerichtsrat Schiffer ſtatt Die
Tagesordnnng die ſich in der Hauptſache mit Organiſationsfragen
beſchäftigen wird bringt als 1 Punkt ein Referat über die
politiſche Lage das in dankenswerter Weiſe Laändtagsabgeordnekter
Profeſſor Dr Friedberg übernommen hat Die Anmeldungen
ſind bisher aus allen Bevbölkerungskreiſen geſchehen

Soziales JWie die Krenzztg meldet empfing Staatsſekretär Graf
Poſadowsky vorgeſtern im BVeiſein des Geheimen

Hauptvorſtand des Ge
werkvereins der eimarbeite rinnen Deutſch
lands in Audienz achdem die Vorſitzende Gräfin
Bernſtorff im Namen der Organiſation für Gewährung der
Audienz gedankt hatte richtete eine Heimarbeiterin die Bitte an
den Staatsſekretär daß die Jnvalidenverſicherung
durch Bundesratsbeſchluß auf die Haus induſtriellen und Heim
arbeiterinnen der Bekleidungsinduſtrie ausgedehnt werde Graf
Pofadowsky führte aus daß er die Krankenverſicherung
für das zurzeit Dringendſte für die Heimarbeiterinnen halte
dem ſpäter die Jnvalidenverſicherung folgen müſſe ra
Poſadowsky ſowohl wie Geheimrat Caspar betrachteten die
doppelte Belaſtung der ſo niedrig entlohnten Arbeiterklaſſe
durch die Beiträge in beiden Verſicherungen als ein Haupt
hindernis für die Einführung

1 Juternationgler Kongreß für Schulhygiene
Nachdruck verb g Nürnberg 7 April

Auch die heutige zweite Plenarverſammlung dle früh um
8/2 Uhr durch Le Gendre Paris im Saale des Apollo
theaters eröffnet wurde war wieder ſehr gut beſucht Zuerſt
e vbrerr Profeſſor Dr med Axel Johanneſſer Chriſtiania

über den
Stand der Schnlhygiene in Norwegen

Dieſe hat ſich dort ſehr raſch und reich entfaltet und Vortragen
der konſtatiert am Schluße ſeines beifällig aufgenommenen
in deutſcher Sprache gehaltenen Vortrages daß Norwegen
heute auf gleicher Höhe in der Schulhygiene ſtehe wie alle
anderen Kulturſtaaten während früher die Verhältniſſe geradezu
troſtlos geweſen ſeien Es folgte dann ein kurzer Vortrag von
Le Geudre Paris Präſident der Lique des medicins et des
familles in dem er ſich über die Hygiene und die
perſönlichen Er krankungen des Lehrers vom

wen ihrer Wechſelbeziehungen zu den Schülern ver
reitete
Auf dem Gebiet der ſeit längerer Zeit lebhaft erörterten Frage

der Schulreform bewegte ſich der dritte Vortrag den Stadt
ſchulrat Pr Sickinger Mannheim hielt über

Organiſation großer Volksſchulkörper nach der
natürlichen Leiſtungsfähigkeit der Kinder

Vortragender verweiſt auf das Mannheimer Sonder
klaſſenſyſtem der dortigen Volksſchule das der Schnulleitung die
erwünſchte Bewegungsfreiheit gibt die geiſtigen Kräfte zu
differenzieren und zu individngaliſieren Die Befähigung der
Kinder für die Unterrichtsarbeit iſt infolge von phyſiologſſcher
pſychologiſcher pathologiſcher und ſozialer Bedingtheit derart
verſchieden daß es wie die Promotionsſtatiſtik lehrt unmöglich
iſt die die obligatoriſche Volksſchule beſuchenden Kinder innerhalb
der geſetzlichen Schulpflicht nach einem Plane durch den gleichen
Unterrichtsgang nach dem gleichen Lehrziel hinzuführen Die
unrichtige Bewertung der Kräfte der Schüler führt zur
Schwächung und Ueberſpannung und ſchließlich zur Ver
kümmerung des Organismus des Schülers Vortragender will
die Schüler eines größeren Volksſchulganzen in mindeſtens drei
Kategorien gruppieren I in beſſer befähigte 2 in minder be
fähigte und 3 in ſehr ſchlecht befähigte ſchwachſinnige Die
Bildung beſonderer Klaſſengemeinſchaften für die drei Kategorien
darf aus pädagogiſchen ethiſchen und ſozialen Gründen nicht
nach außen hervortreten ſondern nur in der inneren Gliederung
des Schulorganismus zur Durchführung gelangen Eine rationelle
wahrhaft ſoziale Jugenderziehung müſſe ſich auſbauen auf einer
nach pſychologiſchen Geſichtspunkken differenzirten Einheitsſchule

Nur auf dieſer Grundlage könne ſich die heutige Maſſener
ziehnung zu einer Jndividualerziehung auswachſen
Stürmiſcher Beifall
Das Hauptintereſſe des heutigen Tages wandte ſich dem

Vortrage des bekannten Hygienikers Univerſitätsprofeſſor Dr
med Hueppe Prag zu über

Verhütung bon Jnfektionskrankheiten in der Schule
Seit infolge des Schulzwanges ſich die ſchlimmen Folgen zu

langen oder ſchlechten Sitzens bemerkbar machten ſind wieder
von Aerzten unterſtützt von Erziehern die eigentlichen Schul
krankheiten Gegenſtand vielfacher Unterſuchungen geweſen be
ſonders nach der Richtung daß man durch Verbeſſerung des
Sitzes den Gefahren des Schiefwuchſes und der Kurzſichtigkeit
entgegenzutreten fuchte Die meiſten Staaten haben bereits An
weiſungen oder Reglements herousgegeben in denen die
infektiöſen Schulkrankheiten aufgezählt werden bei denen durch
Anzeigepflicht Jſolierung oder durch Schulſchluß ein Eingriff in
die Schule für nötig gehalten wird Als eigentliche Schul
krankheiten bei denen gerade die Anhäufnung in der Schule
das beſondere Moment der Gefahr bildet müſſen gelten Diph
theritis Scharlach Maſern und Röteln Keuchhuſten Mumps
Windpocken Für die Jnfektion durch die Schule kommt als
erſchwerend in Betracht daß bei Maſern und Keuchhuſten
ſchon Jnfektiofſität alſo Uebertragbarkeit auf noch Geſunde vor
legt wenn die Symptome noch nicht einmal deutlich entwickelt
ind

liche Empfänglichkeit eine bei weitem größere Rolle und die
Anhäufung der Dispoſition erfolgt in viel längeren ZeiträumenJuſeigedefen iſt die Jſolierung der Kranken von den Geſnnden

für letztere ein viel ausſichtsreicheres Mittel um ſie ganz oder
auf einige Zeit vor der Jnfektion zu bewahren Bei den
infektiöſen Augenerkrankungen kommt in Betracht
daß dieſe als Teilerſcheinungen anderer Jnfektionen zu berück
ſichtigen ſind und daß gerade die zu Erblindung führenden
Formen in der überwiegenden Mehrzahl der Fälle vor das
ſchulpflichtige Alter falben

Neuerdings wird auch die
Tuberkuloſe als Schulkrankheit

mehr behandelt nur kommt gerade bei dieſer günſtig in Betracht
daß die Gefahr mit den Jahren bis etwa zum 30 ſteigt und
daß in der Schule gerade zur Jnfektion geeignete Fälle äußerſt
ſelten ſind ſo daß ein einzelner tuberkuloſer Lehrer zweifellos
mehr Gefahr bringt als die etwaigen tuberknlöſen Kinder Es
genügt deshalb als Regel die Erziehung zur Reinlich
keit und eine genügende Reinigung der Schulzimmer und event
Desinfektion derſelben

Bei der Tuberkuloſe iſt die herabgeſetzte allgemeine Wider
ſtandsſähigkeit das Wichtigſte und die Aufgabe der Schule dieſer
gegenüber liegt in der völligen Entwicklung der Körper
pflege zu einer wirklichen Körpererziehung welche unbedingt
neben der geiſtigen Erziehung gefordert werden muß weil die
Aufgaben der Schule nicht nur im geiſtigen Drill und im
Aneignen toten Wiſſens ſei ſondern weil ihre Aufgabe heute
ſchon und in der Zukunft die ſei

ganze Menſchen zu erziehen
Stürmi cher anhaltender BeifallAm äee ughmen die bteilnngbſitzungen wieder

ihren Fortgang

Bei Diphtherie und Scharlach ſpielt die perſön d

Lehndorf felerlich eingeweiht

Jntereſſe erregte ein Vortrag des Gymnaſialdirektors
Dr Guſtav Hergel Anſſig über

Die Schülerüberbürdungsklage im Lichte der modernen
Geſellſchafts Familien und Schulverhältniffe

Die Hanptanfgaben der Schule vom pädagogiſchen
Standpunkte

behandelte Hauptlehrer Schanze Dresden Er iſt der An
t daß die Schule bei dem heutigen Stande der Methedik und

ei der fortgeſchrittenen des Lehrerſtandes und bei
der der Schule zugeteilten Zeit wohl dazu imſtande ſein werde
ihre Aufgabe ohne Mithilfe des Hanſes zu erfüllen

Zum nächſten internationalen ſchulhygtieniſchen
Kongreß 1907 wurde London beſtimmt und zum Präſidenten
des internationalen Komitees wurde Sir John Brunton
London gewählt Vom Prinzregenten Luitpold iſt

ein Danktelegramm für die überſandte Begrüßung beim Prä
ſidium eingelaufen

Auskand
Oeſterreich Nugarn

Aus Rom wird der Politiſchen Korreſpondenz gemeldet
Durch die Begegnung in Abbazia wird der ſowohl von dem
Miniſter Tittoni als auch vom Grafen Golucho wski ſeit
langer Zeit gehegte und wiederholt geäußerte Wunſch einander
perſönlich kennen zu lernen der Erſüllung zugeführt Die Be
gegnung iſt ein ſo naturgemäßer Ausdruck des zwiſchen den
beiden Staaten beſtehenden Allianzverhältniſſes daß es ein
müßiges und zugleich erfolgloſes Beginnen wäre nach beſtimmten
politiſchen Gründen durch die ſie veranlaßt ſe oder nach den
konkreten Zwecken denen ſie dient zu ſuchen Dieſe nüchterne
aber einzig richtige Auffaſſung kann natürlich die unverkennbare
Bedeutung und den zweifelloſen Wert der Entrevue nicht ver
ringern welche hoffentlich die Wiederkehr von Mißverſtändniſſen
die ſich bis vor kurzem in einem Teil der beiderſeitigen Preſſe
geltend machen kounten verhindern wird Dem Wiener

Fremdenblatt zufolge wird der italieniſche Botſchafter Herzog
von Alvarna in Abbazia eintreffen um an der Begegnnng
des Grafen Goluchowski mit dem italieniſchen Miniſter des
Aeußeren Tittoni teilzunehmen

Vereinigte Staaten
Nach der amtlichen Volkszählung betrug im Jahre 1903 die

Bevölkerung der Vereinigten Staaten mit Aus
nahme Alaskas und der Jnſeln 79,900,000 Seelen was eine
Zunahme um 3,906,000 ſeit 1900 bedeutet Die Einwohnerzahl
belief ſich in New York auf 3,716,000 in Chicago auf 1,874,000
in Philadelphia auf 1,368,000 in St Louis anf 600,000

Provinzialnachrichten S

S Merfeburg 7 April Beamten Sterbekaſſe
Verſchönerungs Verein Nachdem in der geſtern ab
gehaltenen diesjährigen ordentlichen Generalverſammlung der
Mitglieder der Kaſſe zur Unterſtützung der Hinterbliebenen ver
ſtorbener Beamten im Kreiſe Merſeburg erſtatteten Geſchäfts
und Kaſſenberichte ſtarben im Rechnungsjahre 1903 10 Kaſſen
mitglieder deren Hinterbliebene Unterſtützungen im Betrage von
je 160 175 M erhielten Die gegenwärtige Mitgliederzahl be
trägt 547 Die geſamten Einnahmen der Kaſſe im abgelaufenen
Rechnungsjahre betrugen einſchließlich der vorhandenen Beſtände
11,964,51 die geſamten Ausgaben 8,786,19 ſodaß ein
Beſtand von 8,178,82 M verblieb Die Vorſtands und Beiſitzer
wahl ergab faſt ausſchließlich die Wiederwahl der bisherigen
Vorſtandsmitglieder bezw Beiſitzer Geſtern fand auch unter
Vorſitz des Herrn Regierungs Präſidenten Frhrn von der Recke
die diesjährige Generalverſammlung des Verſchönerungs Vereins
ſtatt Jn dieſer wurde u a der Vorſtand ermächtigt zum Bau
einer Brücke über die Saale nach dem Hohndorfer Holze einen
Beitrag bis zur Höhe von 2000 M aus der Vereinskaſſe bei
zutragen 10,000 M zu demſelben Zwecke ſind ſchon anderweitig
aufgebracht

e Stumsdorf 7 April Aerztliche Unterſuchung
Jn dem benachbarten Stationsorte Weiſſandt wurden die dort
eingetroffenen fremden Arbeiter des Rittergutes ärztlich unter
ſucht und fünf an Grannloſe leidend befunden fünf andere
Arbeiter waren dieſer Krankheit verdächtig die nötigen Vorſichts
maßregeln ſind ſofort getroffen worden

e Weitin 7 April Verſammlung Am 15 Maiwird in unſerem Städtchen die Frühjahrsverſammlung der Ver
treter der ca 90 Kriegervereine des Kriegerverbandes für den
Saal und den Stadtkreis Halle im Gaſthof zur Weintraube
abgehalten werden Die Abfahrt von Halle findet 8 Uhr
morgens über Wallwitz ſtatt Nach der Sitzung iſt im
Schützenhauſe in dem herrlichen Schweizerling gemeinſchaftliches
Mittageſſen

Eisleben 7 April Gasbeleuchtung Nachdem
ſchon die Orte Wimmelburg und Fenlt ſeitens der hieſigen
Gasfabrik mit Gasbeleuchtung verſeheu worden ſind hat jetzt
auch Neckendorf in früherer Zeit ein Dorf jetzt aber nur
4 Häuſer und ein Schacht dieſe erhalten Die Reſtauration
daſelbſt Zum Waldhans, liegt recht idylliſch am Nadelwald
und wird von Spaziergängern unſerer Stadt namentlich
Sonntags ſehr viel beſucht Jn Helbra wird ebenfalls eine
Gasfabrik gebaut werden

h Von der Elbe 7 April Der große Eildampfer
Prag erlitt bei Dresden dadurch ſchwere Havarie daß die

Steuerkette zerriß wodurch die Steuerung verſagte und der
Dampfer von der ſcharfen Strömung ergriffen und an das
Ufer geſchleudert wurde wo er auf Grund geriet Trotz an
geſtrengteſter Bemühungen war es nicht möglich den Dampfer
er leck geworden war wieder flott zu machen Jnfolgedeſſen

mußten um den Dampfer aus ſeiner gefahrvollen Lage zu be
freien die auf demſelben beſindlichen Frachtgüter auf eine Elb
Zille übergeladen werden Erſt dann gelang es mit Hilfe
eiſerner Schlepp und Bugſierdampfer den havarierten Eil
dampfer abzubringen und wieder flott zu machen

Vony Torgan 7 April Unfall Schulweiheeinem ſchweren Unfall wurde die Familie des Arbeiters Dehue
im benachbarten Trieſtewitz heimgeſucht die zum Beſuch bei
Verwandten in Trebichow weilte Auf der Sobtt nach dem
dortigen Bahnhof kam der von ihr benutzte Wagen infolge eines

ehlers der Hemmvorrichtung ins Rollen und wurde an einen
aum geſchleudert Die Ehefrau Dehne erlitt dabei derartig

ſchwere Verletzungen daß ſie alsbald ihren Geiſt aufgab das
achtjährige Kind trug einen Armbruch davon Der Schwager
Dehnes trug ebenfalls erhebliche Verletzungen davon er wurde
nach dem dortigen Kreiskrankenhaus verbracht Ain Dienstag
wurde in Graditz das neuerbaute Schulgebäude errichtet durch
die teilnehmende Fürſorge des Oberlandſtallmeiſters Grafen

Der Kreisſchulinſpektor Paſtor
Dieckmann in Aundenhain hielt die Weiherede

lOrdensverleih ungen Verliehen wurde Hanptgeſtütsrendanken a D
Rechnungsrat Adolf Schul z zu Torgau bisher in Graditz ſowie dem Rent
meiſter g D Rechnnngsrat Rieländer zu Erfurt der Röte Adler Orden
vierter Klaſſe

Deſſan 7 April Sonntag gaszüge Fleiſchkonſum ehe Sonne Deſſau Köthen welche den Harzver
kehr erleichtern ſollen ſind ſeitens der kgl Eiſenbahn Direktion
Halle auch in dieſem Jahre wieder in den Sommerfahrplan

W

im Jahre 1902/3 unter Zugrundelegung einer Einwohnerzah
n worden Der Fleiſchkonſum in Deſſau betrug
von 52,000 abgeſehen von Wild und Geflügel 57 kg pro Kopf
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und Jahr gegen 59 kg im Vorjahr 64 kg im r 1900,1 und62 kg im Jahr 1899/1900 rah s Vor 400

Köthen 7 April Herr Dr v Wurſtemberger, derbisherige Direktor unſeres ſtädtiſchen höheren techniſchen Jn
Rituts bat dem Köth Tabl zufolge die Leitung eines großen
von der Allgemeinen Elektrizitäts Geſellſchaft ins Leben ge
rufenen Unternehmens in Gleiwitz übernommen und iſt bereits
dorthin übergeſiedelt

Branunſchweig 7 April Selbſtmord eines dreizehn
Jährig en Knaben Geſtern holte ſich der

3 jährige Sohn eines hieſigen Schneidermeiſters heimlich ein
Fahrrad aus eiſer Kammer ſeiner Eltern um damit ſpazieren
zu fahren Auf der Hamburgerſtraße hatte er das Mißgeſchick
mit einem Fuhrwerk zuſammenzuſtoßen wobei ſein Rad über
ahren und zertrümmert wurde Aus Furcht vor Strafe faßte
er Knabe unn den unſeligen Entſchluß ſich das Leben zu

nehmen Er ſtellte das zertrümmerte Rad an dem er den
Kammerſchlüſſel feſtgebunden hatte am Gaußberge auf und ſprang
dann in die Oker in der er ertrank Vislang iſt es nicht ge
lungen die Leiche zu finden

Weimar 7 April Verſchwunden Seit geſtern
morgen iſt hier der 70 jährige Flaſchenbierhändler Ed Schmidt
Böttchergaſſe wohnhaft ſpurlos verſchwunden Man nimmt all
feme an daß ſich Schmidt ein Leid augetan hat da er ſeit
em vor etwa Jahren erfolgten Tode ſeiner Ehefrau einen

nledergeſchlagenen Eindruck machte Der Verſchwundene iſt eine
hagere mittelgroße Erſcheinung mit grau meliertem Haar und
ebenſolchem kurz geſchorenen Vollbart Etwaige Meldungen über
den Verbleib des Mannes ſind an die hieſige Polizei zu richten

c Gerag 7 April Ein Mädchenfänger wurde in den
jüngſten Tagen in verſchiedenen Cafes unſerer Stadt bemerkt
Er ſuchte junge hübſche und leichtlebige Mädchen für das Aus
land unter verlockenden Verſprechungen zu gewinnen Jn einem
J iſt ihm dies auch gelungen Wahrſcheinlich ſollen die

zädchen für die Weltausſtellung in St Louis verwendet
werden Die Polizei ſucht dieſen gefährlichen Menſchen der
zweifellos auch in anderen Städten auftreten wird

Vermiſchtes
Freiwillig geſtellt Der Prokuriſt Jak o bus von der früheren

Berliner Bankfirma Gebr FSochindler die im vorigen
Jahre zuſammengebrochen war nachdem große Depots unter
ſchlagen worden waren hat ſich geſtern den Berliner Gerichten
freiwillig geſtellt Er war ſeinerzeit nach Argentinien gegangen
um ſich eine neue Exiſtenz zu ſuchen und kehrte nun als er
von dem Euer ihm erlaſſenen Steckbrief Kenntnis bekommen
hatte zurü

Speicherbrand in Berlin Ein großer Brand entſtand Mittwoch
abend 8/2 Uhr auf dem alten Lehrter Güterbahnhofe an
der Lüneburgerſtraße er beſchäftigte die Wehr bis geſtern
mittag Der anderthalbſtöckige langgeſtreckte Schuppen iſt erſt
vor zwei Jahren von dem Kaufmann H Wolf aus Stein
fachwerk neu aufgeführt er barg mehrere tauſend Zentner
Lumpen und Papier Als das Feuer bemerkt wurde ſchlugen
die Flammen bereits an allen Ecken durch das leichte Pappdach
Jn Schlauchleitungen von mehr als fünfhundert Meter mußte
das Waſſer teilweiſe herangeholt werden Die Ablöſchung ge
Kaltete fich langwierig obgleich ſechs Rohre in Tätigkeit waren

inzeln mußten die glimmenden Ballen auseinander und ins
reiſe gezogen werden Hierbei litten die Löſchmannſchaften
axk unter Qualm und Näſſe Zwei Pferde waren rechtzeitig

aus ihren Ställen in Sicherheit gebracht Jm Laufe der Nacht
wurden die einzelnen Löſchzüge wiederholt abgelöſt Ueber die
Entſtehnngsurſache des Feuers iſt nichts ermittelt

Der 3 dentſche Spiritnaliſtenkongreß welcher in Chemnitz
ziemlich ſturmbewegt getagt hat beſchloß den Reichstag in
einer Petition zu erſuchen eine Hom miſſion von Sach
verſtändigen tn und ſtaatlich zu unterſtützen zu dem
Zwecke die ſpiritualiſtiſchen Erſcheinungen zu prüfen und hier
durch Behörden und Gerichten die Möglichkelt einer objektiven
Beurteilung der fpiritualiſtiſchen Bewegung zu bieten Man
wollte auch den Reichskanzler um Abſchaffung der Todesſtrafe
angehen doch fand ſich hierfür keine Mehrheit Der Redakteur
des Bundesorgans Wahres Leben Dr Schaarſchmid Leipzig
beklamierte Der Geiſter Gruß an den 3 Bundestag ein von
einem Geiſt inſpiriertes Gedicht Nachdem ſich die Spiritualiſten
noch für die Feuerbeſtattung ausgeſprochen hatten beſchloſſen ſie
das nächſte Mal in Bremen zu tagen

italieniſche KonſulDie Schenkung einer Schule Der
ommerzienrat Georg Haaſe in Breslau Beſitzer der be
nnten Großbraueref ſchenkte nach einer Mitteilung ver
edener Blätter der Breslauer italieniſchen

ovlonie eine vollſtändig eingerichtete italieniſche Schule
eren dauernden Unterhalt der S beſtreitet
Gattenwörder Jn Bautzen erſtach nach einem Streite

der 50jährige Arbeiter Löwie im Rauſche ſeine gleichaltrige Ehe
frau mit einem Meſſer Er wurde verhaftet

Crispis erſte Frau Ein römiſches Blatt teilt mit daß
oſalia Montmaſſon die erſte Gattin Francesco Crispis

als 80jährige Frau im tiefſten Elend lebt und ſchwer krank
darniederliegt Crispi habe der Frau kurz vor ſeinem Tode eine
Heine Penſion ausgeſetzt aber ſeine Erben weigerten ſich die
unbedeutende Summe zu zahlen Crispi hatte ſich bekanntlich
von Roſalia Montmaſſon getrennt und eine andere Frau ge
arg als ſein Stern aufzuſteigen begann obwohl angeblich
le erſte Ehe überhaupt nicht getrennt Die ganze Doppelehe

geſchichte und das Verlaſſen der erſten Frau war wenig ehren
voll für den verſtorbenen italieniſchen Staatsmann

Eine lebendige Mans verſchluckt Eine eigentümliche Erfahrung
ſoll vor einigen Tagen ein Ladengehilfe in einem Londoner Vor
Yrte gemacht haben Er war damit beſchäftigt aus dem Waren
lager Kiſten voll Biskuits zu holen und als er beim Heben
Giner ſolchen gerade einen tiefen Atemzug tat ſprang eine Maus

qus der Kiſte direkt in ſeinen Hals hinein Für den erſten
Angenblick glaubte der Mann er müſſe erſticken und er konnte
laum aus den Augen ſehen Dann fuhr er raſch zu einem
DHoktor der ihm ſtarke Brechmittel gab aber ohne Erfolg
Mehrere Stunden bare verſpürte er heftige Leibſchmerzen aber
jetzt befindet er ſich wieder vollſtändig wohl Der Arzt erklärte
ber junge Mann müſſe die Maus lebendig verſchluckt
wen er das Tier ſei jedenfalls bald darauf krepiert

Na na
Frauees Power Cobbe die bekannte Vorkämpferin für die

Bleichberechtigung der Frauen Bekämpferin der Viviſektion und
Journaliſtin iſt in Dolgelly in Wales 81 Jahre alt geſtorben Sie war die erſte Dame die der Redaktion eher
Zeitung angehörte

Pelroleum und Kohle als Fenerungsmaterial Kapitän Burn
ham der kürzlich mit ſeinem Dampfer Nebraska die 12,000
Seeineilen lange Fahrt von San ren nach New York
unker ausſchließlicher von Petroleum als Feuernngs
waterlgl machte erklärt nach einer New Yorker Laffanmeldung
daß die dabei erzielte Erſparnis gegenüber Kohlenfeuerung
50 Prozent beträgt

LKebellion in einem Gefängnis 50 Sträflinge im Miſſouri
KFefängnis zu Jefferſon Cily verſuchten am Dienstag moörgen
die Gefängnisbegmten zu überwältigen um danach alle Ge
ſangenen ungefähr 300 zu befreien Der Anſchlag wurde jedoch
noch bei Veginn der Ausführung entdeckt es wurden ſofort alle
Gefangenenzellen gründlich durchſucht Dabei wurden in einer
alt 20 Pfund Dynamit zwei Revolver ein
atronen und eine Anzahl Dietriche gefunden
Ans der Schule Ein kleines Schulmädchen ſieht wie derStraßb eſ erzählt wird in eher s eine Ab

Käſtchen

bildung der Schlacht von r im Vordergrunde die
Kern König Wilbelms und Bismarcks Nachdem das

nd mühſam die darunter ſtehenden Worte König Wilhelm bei
r re W ſſert t ba mit kg aer r
und ſagt a n elm un au mardeuteid t König Grab

Wer e Sportnachrichten

Das Goldene Rad von Friedenan dieſes klaſſiſche Dauer
rennen das ſchon ſeit hen Jahren ein alljährliches Ereignis
der Berliner Radrennſaiſon bildet kommt diesmal am Sonntag
den 1 Mai zum Austrag Es zerfällt wieder in das Kleine
und das Große Goldene Rad von Friedenau Das Kleine
Goldene Rad von Friedenau iſt ein Dauerrennen mit Motor
ſchrittmachern über eine Stunde An Preiſen ſind außer einer

oldenen Medaille im Werte von 300 M ausgeſetzt 500 300
0 150 und 100 M bar Das Große Goldene Rad von

ſührt über die Strecke von 100 kw Es iſt für
ahrer der erſten Klaſſe offen Der Sieger erhält eine goldeneMedaille im Werte von 500 M und 2000 M bar der Zweite

1200 der Dritte 800 der Vierte 500 und der Fünſte 300 M
bar Der Nennungsſchluß für beide Rennen iſt Mittwoch
20 April abends 6 Uhr

Wetter Ausſichten
anf Grund der Berichte der Deutſchen Seewarte

Nachdruck verboten

9 April Meiſt heiter frühlingsmäßig Später regen

10 April
drohend

Kühler wolkig mit Sonnenſchein friſcher Wind
11 April

12 April

Wolkig und heiter Strichregen ziemlich kühl
Nachts kalt
Vielfach heiter kalter Wind meiſt trocken
Vachtfroſt

13 April Wolkig mit Sonnenſchein ſtrichweiſe Regen
Nachtfroſt

Meteorologiſche Station zu Halle

7 April 8 April0 Uhr 12 Min ab 7 Uhr 12 Min mra

Baromeler Millimeter 744,5 748,3Thermometer Celſis 4,2 3Rel Fenchtigkeit e 5 74 77Wind a a g 4 n S 3 W 2Waximum der Temperatur an 7 April 14 9
Minimum in der Nacht vom 7 April zum s April 2,6
Niederſchläge am 8 April 7 Uhr morgens 9,6 m

Standesamkliche Nachrichten

Standesamt Halle N Burgſtraße 38 7 April
Aufgeboten Zuſchneider Albert Henze und Minna Henze

Bielefeld und Nordſtr
Eheſchließung Paſtor Karl Heinecke u Anna Cremer Seyda

u Burgſtr 48
Geboren Polizei Sergeanten Richard Dechant Elſe

Viktoriaplatz 9 Tapezierer Ernſt Roßberg Gerhard
Georgſtr 15
Geſtorben Witwe Friederike Dietrich geb Dümmler aus

Lettin 75 J Diakoniſſenhaus
Standesamt Halle S Steinweg 7 April

Aufgeboten Maurer Karl Naumann u Eliſe Klappenbach
Prinzenſtr 25 u Blumenthalſtr 20 Schloſſer Guſtav Pallas

u Klara Werner Zenkerſtr 4 u Reilſtr 102 Schmiedemſtr
Kparg Btzwſtein u Marie Fließ Kl Ulrichſtr 24 u Wörm

erſtr
Eheſchließung Reiſender Otto Lingner u Helene Schellen

berg Leipzigerſtr 54 u Barfüßerſtr
Geboren Geſchirrführer Franz Bruchmüller Ella Zenker

ſtraße 15 Gepr Lokomotivheizer Wilhelm Perl Erich
Bernhardyſtr 29 Schriftſetzer Wilhelm Gittel Kurt Flut

gaſſe Eifenbahnſchloſſer Hermann Donat Kurt Spitze 27
Reſtauratenr Adolf Cramer Marie Lerchenfeldſtr 15
Müller Paul Henske Walter Martinſtr 17 Schriftſetzer
Bernhard Krüger Hildegard Niemeyerſtr 14 Fabrikant
Friedrich Seiert Elly Spitze

Geſtorben Zimmerwärter a D Karl Böck 57 J Berg
traße Kellner Bruno Liebrecht 28 J Eliſabethkranken
aus Jnval Arbeiter Karl Damski 59 J Herrenſtr 22

Mühlenbauer Albert Schmidt 66 J Bergmannstroſt Tape
zierer und Dekorateur Hermann Roſche S Kurt 18 J König
ſtraße 43 Schneidermeiſter Friedrich Altmann 59 J Friedrich
ſtraße 68

Answärtige Aufgebote
Jngenieur Friedrich Mehlhorn u Martha Scheibe Halle u

Werdau Zimmermann Wilh Bunge u Minna Henze Löbejün
Telegraphenmeiſter Max Saegebarth n Anna Teutſch Halle u
Hoyerswerda

Rirchliche Knzeigen
Synagogen Gemeinde Freitag abend s Uhr Sonnabend

vorm 8 Uhr Gottesdienſt

Handel Gewerbe und Verkehr
Vom Kalizyndikat Ueber die bereits erwähnte Er

neuerung des Kalisyndikats führt der Jahbresbericht der Gewerk
ſchaft Kaiseroda u a folgendes aus Auf keinem Gebiet
des Induetriellen Lebens iet der Vorteil eines Syndikats so in die
Augen springend wie bel der Kali Industrie und gleichzeitig der
klägliche Verfall dieser Industrie beim Aufhören der
Vereinigung so sicher vorauszusagen Die koloseale Steigerungs
fähigkeit der durch den Zusammenschluss eingedämmten Pro
duktion allein muss zobald dieselbe nicht mehr durch eine
einheitliche Leitung gezügelt wird einerseits zur masslosesten
Ueberproduktion führen anderseits zu einem Preisfall der Erzeug
nisse wie er sonst nicht oft vorkommt Dies weiss aber jeder
Kaliproduzent sehr genau und deshalb rechnet man auch mit
aller Bestimmtheit darauf dass es noch zur rechten Zeit gelingen
wird die vorhandenen Gegensätze zu beseitigen indem auch die
Renitenten in letzter Stunde nachgeben und sich bescheiden
werden Es eteht zu botffen dass diese Erwartung nieht trügt

Oberschlesisches Roheigen Syndikat In den
nächsten Tagen findet eine Generalversammlung des ober
schlesſschen Roheisen Syndikats statt in welcher u a auch über
die Verlängerung des Syndikatses Beschluss gefasst
werden wird Die Roheisenknappheit im Revier dauert an und
hat noch zugenommen Selbet für den Fall dass auf Bethlen
Falvahütto demnächst ein dritter Hochofen angeblasen werden
wird fehlen doch noch für das zweite Semester über 10,000 t
Roheisen die bereits jetzt bestellt eind Es wird dem Roheisen
Syndikat nur unter alleräusserster Forcierung des Betriebes auf

en Hochofenwerken möglich sein den teigenden Bedart
annähernd zu deckep

Vom amerikanisehen Stahl und Bisenmarkt
Die al
trotz der beständ Vergrösserung der Produkdionsfähigkeit ge
beegert was epeziel durch lebhafteren Roheisen Vmeats in

ganen Di trikien wit teilweisem

gemeine Lage im Eisenmarkt hat sich in der letzten Zeit

Proieauſsehtag um Ausdruck x
kommt Der Handel in Barren liegt beesonders ſest Das IIaupt
moment in bezug anf fertiges Material et der Aufſchlag von

iet1 Dollar für Beasemer Stahſetäbe Der Preis für Kn
unverändert In bezug auf Konstruktionsmaterial haben die
Hoffnun der Produzenten auf ein lebhbafteres Geschäft ich
noch nicht verwirklieht Obwohl die Preise unverändert einc
werden die Ausgichten wegen der Streikbefürchtun im Bau
hbandwerk wenig günstig beurteilt Der Markt in ten und
Blechen ist ungefähr der gleiche wie in den letzten zwei bis drei
Monaten Im Metallmarkt et Kupfer und Zinkblech un
verändert Die Preise von Rohblei ind fest zu 4,40 Cte v

Betriebseinschränkung in der amerikanischen
Baumwollindustrie Ein zehr wichtiges Ereignis in der
amerikanischen Baumwollindustrie bildet der von den Fall River
Industriellen verkündete Beschluse eine verkürzte Arbeiſtezeit
einzuführen in dem sie an drei Tagen in der Woche die Fabriken
rchliessen Die Baumwollfabriken im Fall River Dietrikt haben
in grossen Mengen unverkaufte gedruckte Kattuno am Lager
20 führende Kompagnvien hauptsächlich Produzenten von Druck
waren welche 65 Werke Kontrollieren werden die Betriebs
reduktion durchführen

Stillegung von Kohlenzechen Auf die Eingabe
seitens mehrerer von der Stillegung von Zechen bedrohter west
fälischer Landgemeinden an den Reglerupngepräsidenten in Arns
berg hat dieser die Landratsämter zu welchen die Gemeinden ge
hören 2um ausführlichen Bericht aufgetordert In dem zu er
stattenden Bericht sollen die nachteſſigen Wirkungen die die
Stillegung und Betriebseinschränkungen der Zechen auf die wirt
schaftlichen und kommunalen Verhältnisse ausüben werden dar
gelegt werden Ferner soll angegeben werden inwieweit die ver
minderte Arbeitegelegenheit zur Vermehrung der Unzufriedenheit
unter der Arbeiterbevölkerung beitragen wird

Der Ankauf der Zeche Sprockhoevel durchdie Aktlen Gesellschaft für Bergbau Salinen
und solbadbetrieb Königsborn ist nunmehr gesichert
Sprockhoevel besitzt 120,000 t Beteiligung im Kohlensyndikat und
betreibt ausserdem die Briketſproduktion Die Aktiengesellsehaft
Königsborn plant die Aufaahme einer Anleihe von2 MIllionen Mark

Leipziger Centralthester Aktiengesellsehaft Imersten Betriebsjabr hat sich herausgestellt dass das Theater solange es
als Variété betrieben worden ist trotz aller Anstiengung durch gute
Programme den Besuch zu heben ein sehr unerquickliehes Resultat
für die Gesellschaft ergeben hat worauf das An wachsen des Fehlbetrages
in der UKNanptsache zurückzuführen at Die Verwaltung ist deshalb zu
dem Entschlusse gekommen mit der Veranstaltung von Variete
vorstellungen überhaupt aufzuhören und die Theaterräume an Direktor
Anton Hattmann den Leiter des Leipziger Schauspielbhausee für
Theateraufführungen zu rerpachten Der Wirtschafisbetrieb des
Etablissements hat seine Lebensfähigkeit bewiesen Die Verwaltung
stellt mit Genugtuung fest dass sich der Besuch langsam aher stetig
gesteigert hat Zu der Bilanz wird bemerkt dass in dem mit 1,279,581 M
auagewiesenen Betrage für das Grundstück der Kaufpreis für das Areal
und die sämtlichen Kaufkosten enihalten sind Die Gewinn und
Verlustreehnung ergibt einschlieeslich des Fehlbetrages vom Vorjshre in
Höhe von 16,738,67 M und der Abschreibungen von 58,76,86 M einen
Fehlbetrag von 136,210,48 AM der auf neue Rechnupg vorzutragen ist

Allgemeine Gas Aktien Ges zu Magdeburg In der
gestrigen Generalversammlong erfolgte die Genehmigung der Bilanz
nebst Gewinn und Verlustrechnun g eowie der Dividende von 623 Pror
gleich 20 M für die Aktie Die ausscheidenden Mitglieder des Aufsichisrats
Kommerzienrat W Zuckschwerdt und Kaufmann Max Pommer wurden
einstimmig wiedergewählt Der Vorsland berichtete hierauf über den
Erwerb neuer Gaswerke und die Beschaftung der da u nötigen Mittel Die
statigefundenen Kaufvrerhandiungen erstreceken sich auf die Gaswerke in
Düben Mittenwalde Ketzin Rheinsberg Bayingen in Lothringen mit
An ehluss von drei Vororten Deutsch Oth in Lothringen und Duede
lingen in Laxemhburg Der Schwerpunkt des Ankauſs liegt wie die

Magdeb Zig sechreibt in der recbtzeitigen Sicherung der Gesellsehsft
für eine fernere Zukunft und in der Erweiterung des Geschäftekreises
auf das Lothringer und Luxemburger Industriegebiet Zur Deckung des
Keufgeldes wurde die Verwendung von 289,900 M aus dem Effekten
bestande und die Ausgabe von 1,500,000 M 4proz Teilschuldver
scohreibungen rückzahlbar vom Jahre 1910 ab mit 3 Proz Aufschlag
vorgeschlagen und mitgeteilt dass mis der Deu schen Bank in Berlin
und Zuckschwerdt Beuchel in Magdeburg ein Debereinkommen ver
abredet worden zei wonach diese die Anleihe welche dureh hypo
thekarische Kintragung auf 13 Gaswerke sichergestslit werden wolle
übernehmen und unterpringen Die Generalversammlung besshloss
nachdem noch einige Fragen von Aktionären beantwortet worden waren
den Ankauf der 7 Gaswerke und die Beschaffung äer dazu nötigen
Mittel den Vorschlägen des Aufsiehisrates nd Voretandes entsprechend

Magdeburger Bade und Waschapstalt Akt Ges zu
Magdeburg Das Betriebajahr 1903 ist wieder als ein ungünstiges
zu bezeichnen Gegen 282,919 Bäder 1902 sind nur 279,497 Bäder im
Jahre 1903 verabreicht worden mithin im Jahre 1903 12,5 2 Häder
weniger als im Vorjahre Der Ausfall verteilt sich auf Schwimwbäder
Wannenbäder 1 und 2 Klasse sowie auf Dampfbäder degegen weisen
Waonnenbäder 2 Klasse medizinische Bäder Brausebäder und Zehn
pfennigschwimmbäder eine ZAunnhme von zusammen 4247 Bädern auf
Die Betriebseinnahmen betragen 87,345,85 M gegen 49,258,87 A im
Vorjahre mithin weniger 1913,02 M Die Abschreibungen in der
üblichen Höhe betragen insgesamt 17,952,95 Danach verbleibt ein
Reingewinn ginschliesslich des Vortrags aus dem Jahre 1902 von
6204,77 M iervon wird beantragt 709 M Gratitikation an die Be
amien 5900 M dem Ergänzungsfondse zu überweisen und den Rest von
504,77 M auf neue Rechnung vorzutragen Eine Dividende kommt
demnach nicht zur Verteilung Die Bilanz uebst Gewinn und Verlust
rechnung wurde genehmigt

Magdeburger Lebens Versieherungs Gesellsehaft
Die Bilanz ergibt einen Ueberschuss der Einnahmen über die Ausgahen
auf 1,547,857 wovon nach Dotierung der Kapitalreserve des Spar
fonds und der Unfall Risikoreserve einer Zuwendung von 20,000 M
zur Beamten Penaionskasse und Zahlung der statutenm ässigen Tantiemen
den mit Gewinnanteil Vereicherien 1,284,305,99 M über wiesen und
36 M pro Aktie 12 Proz als Dividende an die Aktionäre verteilt
werden sollen

Metalle
Hamburg 7 April Silber 75,00 Br 74,50 G
London 7 Aprſl Silber 25 h

Loundon 6 April 5 Vr Kupfer Kaum sielig Tagesumstits
600 t 58 PId Sterl 12 6 8 Monate 58 Pfd Bier 7 6 Makler
Sahluaspreis 58 Ffd Sterl 12 e 6 d bis 59 Pa Sierl beet
selocted 62 Pfd Sterl 5 elektrolyt 61 Pfd Sterl s zweiter Hand
strong sheets Pfd Sterl Zinn klau Tagesumsaatz 430
Siratie 127 Pfä Sterl, 7 6 3 Mon 127 P Sterl 12 6 d engl
130 Pfd Sterl Blei fert spanisches 12 Pld Sterl 7 Genglisches 12 Pfä Sterl 12 6 d Zink fest gewöhmehe Alarken
22 Pfd Sieri 2 8 6 berondere Marken 22 Pld Stori 78 6
W e deutseh 24 Pld Sterl 108 d Nlokseol 170 Pld Sterl die

onnse

London 7 April Vhill Kupfer 525 s Latrl 3 Monate 5628 sirl
Glagsgow 7 April Vorm 11 Uhr b Min Rohe u Mixed

numbars warranise muatt unnoliert
Olaagow 7 April Sohluss Rohe len Alxed vumberswarrants träge unnotiert Aliddelsborough 44 sh 3 d
Amsterdam 7 April Bankaziun 77

New Pvork 7 April Zinn 28,00 78 50 Kupker 13,25 13,50 Doll

Warters tand der Saale bel Trotha
Troiha 7 April abende 4 2,54 8 April morgens 2,62

Import Schülke Mayr Hamburg

Das neue Pleischextrakt mit der Plagge
Garantiert ber V e e

v W



Ieppiche Gardinen
Reiche Auswahl erster Fabrikate bei billigst gestellten Preisen

Möbelstoffe Portièren Tisch u Diwandecken
Zuggardinen Woll Decken Stepp Decken

Orientalische Teppiche

grossen und Kleſnen Formaten
Interessante Auswahl Sie Preise

etc

Augen

auf
beim Einkauf von Cacao wegen
vieler im Verkauf befindlicher
loser Sorten aweifelhafter
Beschaffenheit Man wüähle die

ebenso vorzüglichen als aus
giebigen Marken

Cacao vero

Hartwig Vogel Dresden A
Nur in Packingen die unsere

Firma tragen erhültlich
Vertreter für HRalle

Fricdr Kohl Jacobstrasse 4
Fernsprecher 1952

a Pfd 50 Flaſchen a 0,50 und 25

e

S S J J d e S c t12 kg 3 ehe eCacao Jun o 2,40 hOaceno Fortunn 2 SCacao Apollo 1,60 S s

6 eigene Lüden kär
z Vayer Were r Leipzigerstr 33 Möbel

l Telephon 1248 stofeGrösstes Etablissement r vo 15 e
der Provinz i edernI Moritzkirchhof 5 e neck c

Ar Steinstr 2
am Kleinschmieden

Steinweg 25

u dergl

Seidenfärberei
Pärberei u chemische

Reinigung

von n vressortDamen a tcrren r Steinstr 39 kür
Garderobe Agentur Seiden eiderjeder Art Bänder eteD Galander eLeistungen ohne Konkurrenz

neben Walballa
Vniformen

Lose a 3 M Ic Porto u Liste 30 Pk

Geschäſis W erlegung
Meinen werten Freunden und Bekannten ſowie meinen verehrten Kunden hier

durch zur gefälligen Kenntnis daß ich mein
Uhren u Goldwarengeschäft eriren Optischen Artikeln

von Geiſtſtraße 56 nach

G Geeilststre G im Neubau
verlegt habe

Für das mir im alten Lokal in ſo i ä Maße entgegengebrachte Vertrauen
und Wohlwollen herzlich dankend bitte ich dies auch auf mein neues Geſchäft über
tragen zu wollen Es wird mein eifrigſtes Beſtreben ſein durch ſtrengſte Reellität
bei billigſten Preiſen nür ſolide Ware zu führen und bitte ich mein Unternehmen
auch fernerhin gütigſt zu unterſtützen

Carl HBROSss zu I Knauth Nachfolger

nnr e r 61S W Rern t Drogerie Steinweg 26 D des Rabatt J

u a
An u Verkauf v Effelcten
guter Wechsel inkasso Konto Korrent

Depositen Check u Lombard Verkehr
Jlypotheken Verkehr

Kostenfreier Verkaut bis 1913 unkündbarer sicheror
32 34 u 49iger Hypotheken Pfandhbriefe

Ernst Haassengier Co
Bankgeschätt Ialle a S

empfehlen ihre Dienste für alle bankgeschäftl Transaktionen

S Se SS S a S CS e 8 SWilh Hecker de

Transport hür ar en Hotel Sie
Majolika undEmailleherade
in eleganter Aus
ſtattung für Haus
e baltungen u Herr

ſchaſtsküchen

S
W

kür

Diskontierung

Kistenfabrik u Holzwollelager
von Wilhelm Blosfeld Lerchenfeldſtraße 4Anfertigung von Kisten aller Art u Größe u Holzwolle in allen Nummern asimo Wrier

Wir geben von unseren Beständen anerkanntS zu billigſten Preiſen

Nodenzeiſungen
abonniert man bei

Otto e Puchhaudlung
Work 24

vorzüglicher

Saar u Mosel Weine
jetzt auch nach auswärts ab und stehen Preis
listen gern zur Verfügung
Weinkellerei der Kasino Gesellschaft

Ah ſeiloles ſiſmor

empfehle als sehr preiswert

Armee EBFBEGCEA Rad
Th Jor an Getreide Geschüft earnepröäener 90

n Taubenluttor

Tü R S

a

Wir
Mittwoch den 13 ab wieder eine
ſehr große Auswahl hocheleganter
Meckleuburger Wagenpferde

s e s S in allen Farben ſowie eine Aus

wahl erſtklaſſiger
Däniſcher Ackerpferde

A Schwabe Söhne
Eisleben

Sür den Anzeigenteil vergntwertlich Ernſt Böhme in Halle

ar u ee e Suiter
J eeerreeeeeeeee h jj22 DDTD d

empfehlen von nächſtem

5 Auf Brötchen geſtrichen eine appetitrrigende Delikateſſe z

en ſicheras
ſerdeuich Maſern Marke ge ne ſener den 23 nur

Tee Untersuch Borleht d EEIE Woohe

Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Bruno Freytag
Halle a S

Leipzigerstr 100 part I u II Etage

Marienburger
Geld Lotterie

Ziehung 14 bis 16 Apräl er8840 Gelägewinne ohne Abzug,
355,000 Mark

tut inne
60,060 ſiark
50,000 Mark
40,000 Mark
J Pisenharädt

Neustrelitz
Ich versende nur bestellte Lose

dPlissee ehe ten
Nähmaſchinen G ſchi

Vuassvoden
Anstrichen

verwenden Sie am
beſten meine echte
Bernſteinlackfarbe

BI
v t /2 Kg nur 75

Bitte zu verſuchen
C W Berndt

Drogerie
Steinweg 26

Benkwitz
erſte und älteſte

Dampf Bettfedern
Reinigungs Anstalt
11 Schmeerſtraße 11

Zulett Hetigenge

Korb und Steckbektchen
Größte Auswahl billigſte Preiſe

reelle Bedienung

Benkwitz Nacht
nunr Schmeerſtraße 11

Wegen Auflöſung meines ſeit
17 Jahren beſtehenden Geſchäfts

AriS Wer da u
ſämtlicher Artikel ganz billig
S ſtarker Teiterwagen

ſehr preiswert

Robert Plötz
17 Leipzigerſtraße 17

Dr Wenders Nerventoo
Veronica montanga e ehe
als Kräftignungs und Auffriſchungs
mittel ärztlich empfohlen Echt nur
in verſchloſſenen Originalpaketen mit
obigen Namenszeichen allein in Halle
bei O Willy Berndt Steinweg 26Vriedrich Dr o ie Weidenplä

i und t Rauuiſcheſtrase
h
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